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教育大讲堂第十七讲

当孩子们的讨论话题从家
庭作业转移到网络游戏，当他们
的课余时间变成游戏时间，作为
家长的你是不是心急如焚却找
不到好的解决办法？互联网时
代，如何当好家长？本期教育大
讲堂主讲人贾容韬将为您指点
迷津。

贾容韬，中国教育学会会
员，全国家庭教育报告团成员，
戒除网瘾资深专家。他热心教
育，被誉为播撒阳光的爱心使
者；他言传身教，帮助无数少年
奋发向上。

本期教育大讲堂，贾容韬还
将针对以下问题和家长交流，如

“读懂孩子这本书”“怎样走进孩
子的内心世界”“如何有效帮助
孩子提高学习成绩”等。

时间：12月8日（周六）9时
30分

地点：市实验中学北教学楼
6楼会议室

地址：西工区玻璃厂南路
61号

无须预约，免费听讲。
欢迎有意讲课者打电话预约。

“我去中央电视台

跳舞了！”这些天，10

岁的刘旭航一直很兴

奋。和他一起去央视

第五频道《健身舞起

来》栏目录制节目的

还 有 他 的 43 名 小 伙

伴，他们全部来自市

星光舞校。11月25日

下午，他们为《健身状

元榜》节目跳了两场

开场舞。

互联网时代
如何当好家长

□记者 杨寒冰
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在44名孩子中，有几个孩子通过了北京
舞蹈学院附中的初试，这次去中央电视台表演
更增强了他们考进北京舞蹈学院附中的信心。

王雨童去年就通过了北京舞蹈学院附中
的初试，因为个子太低，没有通过复试。今
年，她长高了，通过复试应该问题不大。

11岁的孩子独自去北京上学，家长放心
吗？要不要去陪读？王雨童的爸爸说，我们
不会去陪读，现在，我们已经开始培养孩子
的自理能力了，事先也了解了北京舞蹈学院
附中的管理模式，跟孩子沟通好了，她可以
自己在北京学习、生活。

该校的另一名男孩儿也通过
了初试，他的妈妈表示，

如果儿子能考到
北京，她就辞去在

某事业单位的工作，去北京照顾儿子。
家长反省心得：对孩子不能太溺爱，为了

孩子辞去工作的做法不可取。其实，家长应
相信自己的孩子，不管男孩儿、女孩儿，他们
通过锻炼，适应学校的集体生活肯定没问题。

专家说法：乔宏超说，孩子年龄小，缺乏
独立生活的能力，必要时需要成年人的帮
助，但为了孩子求学而辞去工作的做法不值
得推广。

在低年龄段，女孩子的表现往往比男孩
子优秀，这是因为男孩子的生理发育迟缓，
在这种情况下，家长要及时给予鼓励和合理
引导。当他们因胆怯而回避时，当他们学习
成绩落后时，家长不要简单地指责，要充分
理解他们并为他们提供更多接触社会的机
会，培养他们勇敢、坚强、不服输的优良品
质，而不是单纯地选择过度保护。

24日下午，孩子们正在紧张排练。老师
戴着耳麦，站在队伍前面喊着口令，可是有
些孩子听不清楚老师的口令，因为，很多家
长都在充当教练的角色。

“明明，站直点！”
“东东，注意眼神儿、眼神儿！”
“小宁，你干啥呢？都站歪了！”（以上孩

子均为化名）
…………
家长反省心得：在排练的时候，老师才

是导演，一切行动都应听导演的。家长关注
自己孩子的心情可以理解，但是，关键的时
候，还要统一听指挥，老师会注意每一个孩

子的表现，及时进行纠正。如果家长干涉过
多，就会影响孩子的发挥。

专家说法：这种现象其实挺常见的，家
庭教育指导师、老城区坛角小学校长乔宏超
说，有一个故事是很好的佐证。在好莱坞著
名影星伊丽莎白·泰勒还是童星的时候，演
员出身的妈妈总是在女儿拍电影的时候给
予指导，后来，导演为了让小泰勒有自由发
挥的空间，便不让她的妈妈去探班了。结
果，泰勒进步飞快，后来被誉为“世界影坛不
可多得的瑰宝”。

在孩子成长的过程中，如果家长给孩子
自由发挥的空间，孩子会给家长惊喜。

评审专家：感谢洛阳学生

孩子排练时 家长干涉多

陪读不陪读 这是个问题

学生们11月23日晚乘火车去北京，24日
一大早下车，简单地吃了早餐后便开始了紧张
的排练。25日上午，他们来到中央电视台第十
演播室进行彩排，13时开始正式录制节目。

主持人童可欣担心学生们第一次登上央
视舞台心情紧张，便在录制前给大家宽心：“不
要紧张，咱一遍录不成功可以多录几遍。”

洛阳的娃娃们表现还真不错，两个节目都是
一次通过。这令导演和主持人多少有些意外。

惊喜还在后边。当天的节目中有5支代
表队先后上台竞技，其中一个环节是舞蹈教
学展示，需要与现场的观众进行互动。第一
支代表队邀请洛阳的娃娃们上台互动取得了
较好的效果，随后，其他4支代表队也纷纷邀请
洛阳的学生同台表演，最后一支代表队跳的拉

手舞，将现场气氛推向了高潮。
评审团的专家说：“今天节目录制成功与洛

阳的孩子们密不可分，试想，如果不是这些舞蹈
功底较好的孩子们的参与，而是另一拨没有舞
蹈基础的观众参与，能取得这么好的效果吗？
所以，各代表队都应该感谢洛阳的孩子们！”

听到表扬，孩子们激动地握紧了拳头，相
视而笑。市星光舞校的校长马晓华也笑了，
在离场整队时，他告诉学生：“舞跳得好只是
一方面，整体素质高更重要，希望你们在提高
舞技的同时，努力做一个全面发展的高素质
人才。”

在返程途中，带队老师、家长和孩子们就
此次活动存在的问题和家庭教育问题展开了
讨论，也许对其他家长教育孩子有借鉴作用。

教育孩子教育孩子
该放手时就放手该放手时就放手
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洛阳娃舞上央视舞台引发关于家庭教育的讨论

□记者 杨寒冰 文/图
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录制节目

主持人童可欣（右）


